

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.726

Cierre

La de los correos, á las doce de la tarde.
Palma y pueblos de la línea férrea, seis noche.

Palma de Mallorca.—Lunes 20 de Marzo de 1905

Edición para Palma pueblos y de la línea férrea.

COLABORACIÓN

Homenaje á Echegaray

La fiesta.—Discurso de Silvela.—El ministro de Suecia. La entrega del premio Nobel.—Eufemismo.—Habla Echegaray.—Vivas y aplausos.

Madrid, 18.

En el salón de sesiones del Senado se ha verificado esta tarde con gran solemnidad el acto de entregar las insignias del premio Nobel á D. José Echegaray. Las tribunas de la Cámara se hallaban ocupadas por brillante representación de la aristocracia. Los escaños estaban llenos de literatos, artistas, políticos, militares y numerosas comisiones oficiales. A las tres en punto hizo su entrada el Rey, luciendo el collar del Toisón, precedido del Presidente de la Cámara, de los individuos de la mesa y de los altos dignatarios de Palacio. La entrada del monarca fué saludada con aplausos. A su izquierda en el estrado se colocó el cuerpo diplomático y á la derecha el gobierno. Precedido luego de la comisión organizadora del homenaje, entró el señor Echegaray, situándose al lado del gobierno.

Concedida la palabra al Sr. Silvela, hizo éste un discurso enalteciendo el labor intelectual de Echegaray en sus múltiples aspectos de diplomático, político, autor dramático, etc. diciendo que ha realizado una verdadera transformación en el teatro en el cual imitaba el género bufo, representación de lo ridículo, al terminar la Revolución, época en que comenzó á darse á conocer Echegaray. Agradecido luego al rey su presencia en tal acto verdaderamente impuesto por el mandato nacional y terminó dirigiendo un saludo á la Academia Sueca. (Aplausos.)

El Ministro de Suecia lee después un correcto español un breve y sentido discurso explicando el alcance del premio de literatura Nobel, que se dedica á consagrar un talento: tratándose de un literato español, no podía ser otro que el de Echegaray. En nombre de su rey, agradece á D. Alfonso se haya encargado de entregar las insignias del premio al ilustre español. (Grandes aplausos.)

El Presidente del Consejo consigna que S. M. fué el primero que quiso tomar parte en este homenaje. Se asocia á los elogios hechos por el Sr. Silvela. Enumera las condiciones de los cinco premios Nobel que los diversos ramos del saber se reparten anualmente. Dedicó un cariñoso recuerdo al ilustre poeta Mistral, reorganizador del habla y literatura provenzales que ha compartido con Echegaray el premio de literatura.

Después S. M. con voz alta y clara entonación dice: «Siento una vivísima satisfacción en imponer estos emblemas á español tan ilustre que consagran y acreditan su gloria.» (Prolongados aplausos.)

El Sr. Echegaray se arrodilla ante el Rey que le entrega el diploma y le impone la medalla de oro.

El momento es conmovedor y el público prorrumpe en aclamaciones que se confunden con las acordes de las marchas reales sueca y española.

Restablecido el silencio, dice el señor Echegaray: «No voy á hacer, Señor, un discurso.—Mi emoción no lo consiente; no encuentro más que una palabra, y ésta la dirijo á todos: desde el Trono á la más humilde esfera de la sociedad española; y esta palabra es ¡gratitud!—Considero este homenaje no como tal, pues no soy merecedor de él, sino como prueba de simpatía; ya que lo denomináis así yo hago homenaje de este que me otorgáis á los grandes literatos del siglo XIX; á mis ilustres maestros que se llamaron Harzenbuch, García Gutiérrez, Bretón de los Herreros y Tamayo. Lo que más me congratula y alaga es que voy todavía en España amor entre sus hijos, verdadera fraternidad.

Gracias á vos, Señor, que amparáis y fortalecéis á quien trabaja honradamente; gracias á la noble academia sueca; gracias al representante de aquel país á quien ya en otra ocasión análoga tuve el honor de encontrar en mi camino, gracias á todos.—(Grandes aplausos.)

Se dieron vivas al Rey; á Echegaray; á España y á Suecia.

El rey y su séquito abandonan el salón cerca de las cinco de la tarde, y el señor Echegaray recibe felicitaciones calorosas de todos, escuchando muchos vivas á su salida de la Alta Cámara, del numeroso público que ocupaba los alrededores.

Fabra.

PARA LAS DAMAS

Sombreros de primavera

En casa de una renombrada modista de la rue de la Paix, tuve la fortuna de ver una magnífica colección de sombreros de primavera confeccionados con destino á la Costa Azul.

Todos son de paja, y por regla general están adornados con flores primaverales, especialmente malvas de tonos

pálidos y lilas con sus diversas variedades, lo que les da un carácter encantador.

Entre los sombreros que más llamaron mi atención, por su originalidad y belleza, al par que por su elegancia, voy á ocuparme de algunos, de tres solamente, para no hacer muy extensas estas notas. En primer lugar colocamos un sombrero capelina de paja color violeta de Parma, de copa baja y muy retorcido á un lado para dejar espacio á un ramito de lilas verdes y lilas naturales que lo hacen muy elegante y muy primaveral. Completan el adorno cintas y lazos de sedas ligeras.

El segundo puesto de honor corresponde, indudablemente, á una ancha toca de paja azul, adornada con malvas pálidas y lazos de tul.

El conjunto que esta toca ofrece es por demás bellísimo y elegante.

El tercer sombrero es una capelina de paja natural, cuyo adorno lo constituyen un penacho de camelias rojas y guarniciones de un tul cuyo color va cambiando hasta el beige.

Como el objeto de mi visita al taller aludido no era solamente el de curiosear las novedades que se preparan para la próxima estación, sino también el de poder hablar á mis lectoras de los sombreros que hoy constituyen el *clou* de este género de prendas femeninas entre las parisienses, tomé algunos apuntes de las novedades de fin de invierno que en breve empezarán á lucir las más elegantes damas.

He aquí algunos de los apuntes tomados:

Sombrero tricorno de seda mate y plegada, color beige. La copa es ligeramente esférica y apuntada, y el ala izquierda está más levantada que la derecha. Como adorno tiene en el frente y á ambos lados de la parte inferior del ala, dos escarapelas de diminutas rosas que le imprimen cierto sello de distinción y belleza, y completan aquél guarniciones de tul.

Toca muy recogida de terciopelo marrón claro. Robas de Alejandría de subido tono y lazos de terciopelo marrón, pero más claro que el de la toca, le sirven de adorno.

Los dos sombreros descritos son propios para señoras jóvenes, y como no es justo olvidarnos de las lectoras que aun no han abandonado el celibato, voy á poner término á estas notas con un lindísimo sombrero que ha de realizar su belleza.

Toca de forma apuntada en el frente, confeccionada con terciopelo beige labrado. Aparece empenachada por un ave del paraíso, y se completa su adorno, con tules y gran lazo del mismo tejido, que va colocado en la parte inferior del ala del lado izquierdo.

OTILLA.

Paris: Marzo de 1905

DESDE BARCELONA

“La Lletja,”

Rusiñol se propuso escribir un drama de sentimiento. Más aún: quiso escribir un drama de amor. El verdadero drama en la obra estrenada anoche en Romea, no late precisamente en las escenas calientes por las luchas y rivalidades entre obreros y patronos. Yo veo y siento más y mejor ese drama de la mujer fea en las escenas rápidas, salteadas, acá y allá, en los instantes en que el autor olvidado del medio social elegido, hace sentir, con frases hermosamente tristes, el dolor de una mujer despreciada de todos, de una pobre mujer que encierra tras de un rostro feo y dentro de un cuerpo hombruno, el alma torturada por todos los anhelos de la juventud y del amor, imposibles para ella. Juana, no es una propagandista, es una equivocada que ante la hermosura de los hijos de Luisa, su hermana y rival, comprende al fin la ley inexorable que elimina de la Naturaleza todo cuanto no reúne condiciones de vida, bella y fuerte.

La lucha de amos y obreros, los discursos de mitin, la intervención de las multitudes agitados por un drama ajeno al drama íntimo de la fea, sirven de ambiente, nada más. Ese modo de concebir la obra—calvario de un pobre ser, perdido en medio de las angustias y crueldades de una sociedad egoísta—es para mí un gran acierto. En lo que Rusiñol se ha equivocado, quizá, es en la ponderación justa entre esas cuestiones ambientales y el conflicto individual planteado como alma y base de la obra. El drama de las multitudes que trasciende y agrava desde la calle el conflicto amoroso, adquiere en las tablas tal amplitud que el drama de la mujer queda relegado á segundo término.

De sentimental truécese la obra en conflicto de ideas. Y ese ha sido el peligro y el obstáculo mayores. Como drama de ideas, *La Lletja* es vacilante, desconcertador. Decidido á reflejar, para fondo y aureola del conflicto, un momento de las luchas sociales, Rusiñol no se ha inclinado en pro ni en contra de ésta ó de aquella bandería. En produc-

ciones de tal índole y en estos tiempos que coreamos, esa imparcialidad es grave pecado que no se disculpa. Claramente lo demostró parte del público en su indecisión al concluir el segundo acto y en sus protestas al acabar el drama, cuando Juana, olvidada de la significación que el pueblo le atribuye, abraza y defiende á la hija de la mujer que destruyó su idilio de amores. Hostil parte del público; distraídos otros por la actitud de los que protestaban, muy pocos fueron los que conservaron serenidad bastante para apreciar los defectos y las excelencias de la obra.

Hay en ésta tipos magistralmente retratados: Bieló y Joana, como figuras de primer término; Plauto, Sócrates y los padres de Joana como figuras secundarias. Hay escenas muy hermosas: la escena de Bieló y Joana en el acto segundo cuando Juana refiere cómo y donde comprendió por primera vez su fealdad; la escena última entre las dos hermanas, momentos de emoción, el más humano tal vez de toda la obra.

En el segundo acto y en el último, principalmente, los actores, desconcertados, no dieron pie con bola. La señorita Llorente, que en el acto primero revelara, con gran fuerza dramática, el carácter de la protagonista, se desorientó completamente y adoptó en el acto segundo, en toda la última parte del drama, un tono siempre igual, agrio, monótono. El señor Rojas fué el único actor que conservó algo el dominio de sí y mantuvo hasta el final su papel.

M. SARMIENTO.

16 Marzo.

DE LA GUERRA



Teniente general barón Meyendorff, comandante del primer cuerpo de ejército ruso, herido gravemente en la retirada sobre Tieling.

Al rededor de Tieling

Las defensas de Tieling

Un escritor militar japonés, que parece conocer las defensas de Tieling mejor que Kouroupatkine, publica en el *Morning Post*, los siguientes datos, que son de actualidad palpitante:

«Desde algunos meses á esta parte los rusos han hecho grandes preparativos en Tieling, con el fin de oponerse á la marcha prevista del general Oyama contra esta plaza.

El terreno elevado presenta el aspecto de una inmensa fortaleza. Han sido abiertas profundas trincheras al pie de las colinas que se encuentran al Este de la línea férrea, y al lado Oeste se elevan fortificaciones verdaderamente formidables y se prolongan en semicírculo en una extensión de 10 kilómetros á lo largo de las orillas del Liaoyang.

Si el general Kouroupatkine, en lugar de retirarse á Kharbin, prefiriera organizar una resistencia desesperada en Tieling, es muy posible que la lucha sea larga y penosa en extremo, incluso para un ejército tan poderoso como el de Oyama.

El escritor japonés deduce de las precedentes consideraciones que el mariscal japonés, conociendo perfectamente las dificultades que tendrá que vencer si los rusos se deciden á disputarle la posesión de Tieling, no se decidirá á atacarlo sino después de haber tomado todas las medidas, para asegurar el éxito de la empresa, y sobre todo después de haber dado á la columna Kawamura, situada en el extremo derecho de Kuroki, el tiempo necesario para completar un movimiento envolvente, que se cree, ha de conducirle sobre Tieling por el lado Norte.

En este caso, la situación de los defensores no podría ser más crítica, siendo segura la toma de la plaza, á pesar de sus formidables defensas.

Relato completo de la batalla

El 24 de Febrero las tropas rusas del flanco derecho recibieron el orden de ofensiva y de ocupar sus posiciones.

En la noche precedente del día fijado para el ataque llegó una contraorden. El primer cuerpo siberiano de Renenkamp fué enviado del flanco derecho al flanco izquierdo, en el cual atacaron los japoneses.

Los rusos quedaron inmóviles hasta el 2 de Marzo, limitándose á rechazar los ataques á su izquierda.

El 4 de Marzo el ala derecha rusa arrojada contra la vía férrea ocupaba posiciones que iban de Madiapu sobre el Hun-Ho á 10 verstas al Suroeste de Mukden hasta Tachi Chao en el camino de Mukden.

En Sin Min Ting la derecha rusa cubría la vía férrea á una distancia de 6 ó 7 verstas al Oeste.

El 5 de Marzo los japoneses comenzaron á envolver la extrema derecha rusa, con el fin indudable de cortar la línea férrea.

Los rusos cambiaron su derecha hacia Mukden siguiendo el camino de Sin Nin Ting á Mukden.

Los japoneses tomaron el día 7 la ofensiva vigorosamente contra la derecha rusa, apoderándose de Tachichao.

Durante el curso de esta jornada los japoneses ocuparon Mediapu, que fortificaron y no pudieron recuperar los rusos.

El 8 envió Kouroupatkine 40 batallones á las órdenes del general Myloff sobre la línea de Tachichao á la vía férrea y detuvo al enemigo.

La situación al Noroeste era tan amenazadora, que las tropas tuvieron que evacuar las líneas preparadas frente al Hun-Ho.

El día 9 un terrible huracán barrió el campo de batalla. Kouroupatkine lanzó el resto de su reserva ó sea 25 batallones contra el ala izquierda japonesa que de Tachichao oblicuaba hasta la línea férrea á la altura de la estación de An-sithai.

A media tarde notó que los japoneses, aprovechándose del huracán habían cortado en dos la línea rusa del Hun-Ho entre Mukden y Fuchun á 8 verstas próximamente al Este de Mukden.

Al propio tiempo recibió la noticia de que fuerzas considerables avanzaban hacia el Noroeste de Tachichao para envolver su flanco derecho.

A las ocho de la noche ordenó la retirada hacia Tieling.

El primer ejército retrocedió por el camino Fu Chun-Napang-Talin que une la carretera mandarina cerca de Tava, á 8 ó diez verstas al Norte de Mukden.

El tercer ejército, cuyo extremo todavía estaba en el ángulo formado por la línea férrea y el Hun-Ho, á 5 verstas al Suroeste de Mukden, retrocedió por la carretera mandarina.

El segundo ejército, cuya extrema derecha estaba en contacto con la extrema izquierda del tercer ejército en el ángulo citado, remontó en dos columnas el camino del ferro carril.

La orden de evacuación llegó á las nueve á Mukden.

La estación debía ser abandonada el 10 de Marzo por la mañana.

Se hizo marchar primero los trenes Kouroupatkine, Sakharoff, Kaulbars y Bilderling, llenos de heridos.

Después salió de la estación un convoy de nueve trenes sin faroles, compuestos cada uno de 50 á 55 vagones y marchando á unos ocho minutos uno de otro.

Se había teleografiado á Tieling pidiendo el envío de 13 locomotoras.

Púdose hacer marchar tres trenes de municiones, dos trenes de artillería de sitio, un tren de vestidos de invierno, dos de carbón, otro de material sanitario y cuatro de administración.

Total, 16 convoyes salieron de la estación de Mukden.

Se tuvieron que abandonar 1.050 heridos graves, 30.000 ó 40.000 cajas de cartuchos, material de vía Decauville para 200 verstas y gran cantidad de trigo y galleta de la que se destruyó gran parte quemándola.

Al Sur la retaguardia de Bilderling retenía al enemigo. Al Oeste el general Myloff retenía á los japoneses cerca del camino de Mukden Sin-Miu-Ting.

La confusión en la carretera mandarina era espantosa.

Un torrente de hombres, caballos, vehículos y cañones marchaba hacia Tieling.

Por la noche resgaban las tinieblas las llamas de los incendios.

Cerca de la estación de Oussithai se produjo un pánico.

Alguien gritó: «¡La caballería japonesa!»

Inmediatamente se oyeron tiros por todas partes matando é hiriendo mucha gente.

Se abandonaron los convoyes y se restableció la calma.

Durante toda la jornada del 10 la retirada prosiguió.

El 11 la mayor parte del ejército estaba completamente desordenado en la llanura.

Han quedado más de mil codáveres frente á nuestras posiciones.

Frente á Tieling

Los japoneses atacaron el 15 las obras de defensa situadas frente á Tieling siendo rechazados. Créese que han sufrido grandes pérdidas.

La escuadra japonesa

De Singapoor comunican que han sido avistados desde aquel puerto numerosos buques de guerra japoneses navegando en dirección al Oeste.

DE PARÍS

El viaje de D. Alfonso XIII

Programa acordado

París 14.—El día de su llegada á esta capital, y después de haberse cambiado las visitas oficiales, S. M. el Rey de España asistirá por la noche á un banquete que le ofrecerá en el Eliseo el presidente de la República.

He aquí el programa que se cumplirá durante la estancia de Alfonso XIII en París:

Día 31 de Mayo.—Visita á los monumentos principales de París. Recepción por S. M. de la colonia española en el palacio de la embajada. Por la noche, el Rey y el Sr. Loubet asistirán á una función en la Opera.

Día 1.º de Junio.—S. M. el Rey asistirá, en el campo de Chalons, á varios ejercicios militares. Por la noche se verificará una recepción de gala en el palacio del Eliseo.

Día 2 de Junio.—El Rey Alfonso visitará la Escuela militar de Saint-Cyr, verificándose el regreso en coche, por Versalles y el bosque de Bolonia. Por la noche, el Rey y el Sr. Loubet asistirán á una función en el teatro Francés.

Día 3 de Junio. Por la mañana, el Rey asistirá á una gran revista militar. Por la noche se celebrará un banquete en la embajada española.

Día 4 de Junio.—El Rey y el señor Loubet asistirán por la tarde al *Grand Prix de Autunil*. Por la noche, el ministro de Negocios extranjeros ofrecerá un banquete á S. M. en el ministerio. A las doce de la noche saldrá el Rey para Cherburgo, donde le saludará la escuadra francesa del Norte.

El recibimiento.—Comisiones.—La entrada.

París 14.—Con objeto de corresponder en lo posible al acto de alta corteza realizado por el Rey de España al consagrar por entero cinco días de su viaje á Francia, el Gobierno francés está dispuesto á hacer cuanto esté á su alcance para que dicho viaje iguale ó supere en esplendor á todas las visitas realizadas por los Soberanos á París.

No se dejará de hacer nada de cuanto pueda rolear á S. M. de lujo y magnificencia, procurando el Gobierno proporcionarle todos los placeres imaginables. El presidente de la República enviará á la frontera su tren particular, poniéndolo á la disposición del Rey, pues por ser más estrecha la vía férrea española que la francesa. S. M. el Rey Alfonso XIII no podrá utilizar el tren regio para viajar en Francia.

Una misión militar y diplomática, formada por oficiales superiores y personal de la más alta categoría, saluda al Rey en Hendaya, quedando á disposición de S. M. Están terminados los preparativos por todo el recorrido, y especialmente en Burdeos, Angouleme, Poitiers, Tours y Orleans. El Rey de España desembarcará en la estación de La Muette (como lo hicieron el Emperador de Rusia y el Rey de Italia), haciendo su solemne entrada en la capital de Francia por el bosque de Bolonia y los campos Eliseos. Todos los altos Cuerpos del Estado saludarán á Su Majestad en dicha estación de La Muette, donde todas las tropas del Gobierno militar de París, con banderas y músicas tributarán honores al augusto huésped.

No será organizada ninguna función de gala (en el sentido exacto de la palabra); pero S. M. será invitado á pasar la noche en la Opera y en el teatro Francés, donde serán organizadas representaciones especiales, según sus indicaciones personales. El «clou» de la recepción que se hará á Alfonso XIII lo constituirán las maniobras militares organizadas en el campo de Chalons.

Otros agasajos

El mejor caballo de producción francesa será destinado al Rey, cuyas cualidades de jinete y aliciones ecuestres son muy apreciadas en Francia.

Las maniobras de infantería y caballería que se verificarán serán inspiradas por un sistema nuevo y de alto interés estratégico; pero las maniobras de artillería superarán en importancia á cuanto se haya hecho hasta ahora en este género de ejercicios, pues dos divisiones de artillería, con todo su material, tomarán parte en dicha operación.

El material de las referidas divisiones comprenderá cañones de montaña, de campaña y piezas de sitio, como así mismo piezas móviles y fijas de todos

los modelos empleados en el ejército francés.

En los ejercicios de tiro, los blancos serán formados por figuras dispuestas de manera á imitar sucesivamente pelotones de caballería ó compañías de infantería, regimientos, brigadas y divisiones completas, tanto en terreno descubierta como en medio de bosques ó resguardados por trincheras, pues también serán representados fuertes y obras de ingeniería, á las que destruirán descargas de artillería.

Después de cada serie de disparos, el Rey será invitado á trasladarse hasta los blancos, para comprobar de cerca los efectos del tiro. El *carroussel* que se verificará el día siguiente en Saint Cyr será organizado con la misma amplitud, tomando parte en él todas las clases de tropa de caballería francesa, los alumnos de las escuelas de Saint Cyr y Sayntur, husares, dragones y coraceros, y hasta el famoso Cadre Noir de la escuela de Saumur. El regreso se verificará á la caída de la tarde, á través de los árboles seculares que forman los parques de Ville d'Avray y Saint-Cloud.

El séquito desfilará por entre las tropas acampadas, que prestarán los honores al Soberano español y al presidente de la República.

En la revista de Longchamps tomarán parte no sólo las tropas del Gobierno militar de París, sino también los cuerpos de ejército vecinos. Las masas puestas en movimiento presentarán un aspecto en extremo imponente por lo numerosas que serán.

El plan de las maniobras navales en Cherbourg no está todavía definitivamente acordado; pero el Gobierno está empeñado en que dichas maniobras igualen, por lo imponente y lo nuevo de los ejercicios realizados, á las maniobras terrestres que se verificarán en Longchamps.

El Gobierno y la población de París, como así mismo todo el pueblo francés, harán cuantos esfuerzos les sea posible para que S. M. Alfonso XIII conserve de su visita á Francia un recuerdo que jamás se pueda borrar.

Por telégrafo

Homenaje á Echegaray

Madrid 19 á las 18'45

La manifestación de homenaje al insigne dramaturgo, gloria de España, D. José Echegaray, ha revestido mucha importancia.

Han concurrido más de 30.000 personas, llevando banderas y estandartes.

El desfile lo presenciaron los reyes desde Palacio.

Al subir las escaleras de la Biblioteca el Sr. Echegaray fué aclamado, quien emocionadísimo daba la mano á todos los que le felicitaban.

El Sr. Canalejas le entregó el mensaje de homenaje pronunciando un discurso enalteciendo al Sr. Echegaray.

Organización revolucionaria.—Vapor encallado.

Madrid 19 á las 18'45

San Petersburgo.—Ha sido descubierta la organización revolucionaria. La policía ha efectuado 300 detenciones.

San Sebastián.—Ha encallado en unas rocas que están á flor de agua un vapor pesquero que regresaba de sus faenas.

Dos tripulantes se han ahogado y ocho pudieron salvarse.

La «Gaceta».—Una romería.—Muertos y heridos.—La zafra.—Nuevo viaje

Madrid 20 á las 8'45

La «Gaceta» publica una combinación de representantes diplomáticos.

Bilbao.—Se ha efectuado una romería á Deusto, en la cual se han repartido bofetadas y pelos resultando de ella dos muertos y bastantes heridos.

Ferrol.—Se ultiman los trabajos para empezar los primeros días del mes entrante, la zafra.

La corbeta «Nautilus» emprenderá un nuevo viaje de instrucción.

FABRA

SE OFRECE

Una señora francesa muy experta en modas, sombreros, flores y pumas que ha trabajado mucho tiempo en importantes casas de París con muy buenas referencias, desea encontrar en Palma un alojamiento como dependiente de comercio, obra en modas ó de cargo análogo. Escribir Madams Jacquy, 13 rue Notre Dame des Champs Paris.

EL JOVEN

DON PEDRO JAUME JAUME

Ha fallecido después de haber recibido los Santos Sacramentos

Q. E. P. D.

Sus desconsolados padres, hermanos, hermanas, tíos, tías y demás parientes participan con sus hijos y amigos a todos sus amigos y conocidos la gran pena que les causa la pérdida y añoranza de todos sus amigos y conocidos que tan pronto en sus oraciones y asistían al rosario que se rezará en la iglesia de San Sebastián a las ocho de esta noche y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada y también al funeral que se celebrará mañana a las diez y media en la iglesia parroquial de San Jaime.

No se invita particularmente.

Don Pedro Ripoll y Marroig

Ex-Concejal del Ayuntamiento de Palma

Falleció en Deyá el sábado 18 del actual a las 8 y media de la mañana

Q. E. P. D.

Su desconsolado hermano (asente) hermanas políticas, sobrinos, sobrinas, primos y demás familia, suplican a sus amigos y conocidos se sirvan tener presente en sus oraciones y rueguen a Dios por el eterno descanso de su alma.

Anemia, colores pálidos

Desarrollo de las jóvenes Pobreza de sangre

Hemoglobina líquida Doctor Grau

Pídase en farmacias. Depósito central: Grau y Buñil, S. en C. Campo Sagrado, Barcelona.

ALCANCE DE LA NOCHE

Nuestra información

Cuevas descubiertas

Nuestro corresponsal en Alcudia señor Ventayol nos remite los siguientes detalles acerca del hallazgo de unas cuevas en el monte comunal de aquella villa y sobre el que ya adelantamos algunas noticias en la edición del jueves último.

Hace algunos días se ha descubierto en este monte comunal una magnífica cueva del mismo género que las de Artá y Manacor.

Se compone de algunos departamentos a los que las stalactitas y stalagmitas decoran y embellecen.

Entre ellas hay un salón de grandes dimensiones que aparenta un cementerio. Por todos los rincones de la cueva se notan como una especie de altares que la vista admira.

Varios vecinos de esta que han tenido el gusto de admirar las cuevas del Pirata de Manacor creen que la de esta contiene mas bellezas.

Se calcula que tiene dos hectómetros de capacidad, creyendo que aun se descubrirá más terreno.

Es lástima que el camino sea tan escabroso y que la gruta esté tan lejos de esta ciudad; pero a pesar de esto salen todos los días comisionados que van a visitarla.

El dique de Barcelona

Las Noticias, de Barcelona publica lo siguiente referente al dique de aquel puerto:

«Ayer continuaba en el puerto, sin haber podido entrar en el dique, el vapor Villena. Es altamente sensible que todos los buques que necesitan entrar en él y deciden hacerlo en el de este puerto para proteger la industria nacional, se vean obligados a aguardar varios días, para efectuar una operación que dura lo sumo veinticuatro horas. Esto suponiendo que logran su propósito, pues recordamos que el Menorquín, después de una semana de espera, tuvo que reanudar sus viajes en igual estado que antes.»

Si el servicio del dique continua tan deficiente, dará por resultado que los navieros y armadores acabarán por abandonar, con evidente perjuicio de este puerto; ejemplo de ello es lo sucedido hace pocos días con el Canalejas, que cansado de esperar inutilmente para limpiar fondos, marchó a efectuarlo en dique de Marsella, estando de regreso a nuestro puerto a los dos días.

Movimiento de barcos ingleses

Dentro de poco visitará el puerto de Barcelona la escuadra inglesa del Mediterráneo, actualmente fondeada en Gibraltar. El cónsul de Inglaterra en esta plaza ha enviado al comandante de Marina una comunicación, pidiendo datos sobre las profundidades de este puerto y los buques que en él pueden fondear.

Según parece, dicha visita es con objeto de tributar honores al duque de Connaught en su próxima visita a Barcelona.

En vez de la provisión que había de

hacer la escuadra inglesa del Mediterráneo de una flotilla de torpederos destructores de 27 y 30 nudos, para prestar servicio en Gibraltar, como previamente se había decidido, se estacionará en aquel puerto una división compuesta de destructores de la clase Rio, de 25 1/2 nudos, agregada a la escuadra del Atlántico. Comprenderán dicha división los siguientes destructores:

Eze, Erue, Ettrick, Ichen y Dee en servicio activo; y *Arun, Chervell, Toyle y Blackwater*, en reserva.

La flotilla operará con la escuadra del Atlántico, bajo el mando del vicealmirante Sir W. H. Way, y se pondrán por completo a prueba las condiciones de esta clase de buques durante las próximas maniobras en aguas de las islas Canarias.

Soldado ahogado

El Bien Público de Mahón del 16 del actual publica lo siguiente:

«Esta mañana ha sido encontrado exánime en las aguas de una de las balsas existentes en la Mola, un soldado del batallón del Regimiento infantería de Mahón, destacado en aquella fortaleza.»

Se supone que el aludido individuo fué a orillas de dicha balsa al objeto de lavar alguna ropa de su servicio, y que acometido por un vahído, se cayó en las aguas, pereciendo en ellas.

El cadáver ha sido trasladado al Hospital Militar para ser sometido a la correspondiente autopsia.

Robo en Lluchmayor

En la mañana del sábado se cometió un robo en la casa morada de la vecina de aquella villa Antonia Ana Clar Salva, viuda, de 62 años de edad, residente en la calle del Borne número 57, penetrando los ladrones por una ventana llevándose después de registrar una cómoda y un gergón 400 pesetas que había en papel entre la paja del gergón.

También robaron algunos embutidos.

La guardia civil practica diligencias para esclarecer el hecho.

De Enseñanza

Se han recibido los títulos administrativos para las escuelas de Deyá y Lluçmanas a favor de D. J. A. Oliver y D. Jose Seguí.

De orden del Sr. Ministro quedan en suspenso todas las oposiciones a escuelas públicas cuyos opositores no hayan sido llamados a practicar ejercicios. También ha dispuesto que queden en suspenso todos los concursos anunciados para provisión de escuelas públicas de las cuales no se haya publicado propuesta.

En la secretaría de la Junta Provincial de Instrucción Pública se han recibido los títulos administrativos de los maestros de Palma, Manacor, Felanitx y La Puebla, expedidos a favor de D. José Castañón, D. Sebastián Perelló, D. Francisco Servera y D. Guillermo Coll respectivamente.

Otra vez la plaga

La enfermedad de los almendros, que, con sobrado motivo, alarmó el año pasado a los agricultores de esta isla y a cuantos se interesan por la prosperidad de la misma, ha vuelto a presentarse en los almendros de Felanitx, según nos informa un distinguido agricultor y amigo nuestro.

En rigor la noticia no nos ha causado gran sorpresa, pues dados los antecedentes que de semejante plaga se tenían, era de temer que volviera a presentarse esta primavera. Sin embargo no por eso es menos desagradable la impresión que aquella noticia nos ha producido; pues ella ha venido a confirmar la impotencia de la ciencia y el escaso interés que generalmente nos tomamos en acumular cuantos medios puedan conducir a conjurar el mal.

Las personas que, por afición o por deber, se dedican a esa clase de estudios se dedicaron a averiguar la causa de la enfermedad de que se trata, y aplicarle el oportuno remedio, sin que lograran ponerse de acuerdo. Desapareció aquella, se calmaron las pasiones que el desahucio había enardecido, y nadie se ocupó mas del asunto, a pesar de que se hallaba en la conciencia de todos la probabilidad, si no la seguridad, de que este año volvería a presentarse el enemigo, dispuesto a causar nuevos estragos.

¿Sucederá este año como en el anterior?

El Felanitense del sábado publica lo siguiente a propósito de este asunto:

«La enfermedad de los almendros, sobre cuyo origen y desenvolvimiento tanto discutieron los técnicos el año último, ha aparecido en el cercano predio de Son Suau. Hemos tenido ocasión de examinar algunas ramas de los árboles atacados, y no cabe duda de que todos los síntomas de la plaga son los mismos que se notaron en varios almendrales del distrito de Cas Conco cuando los agricultores se dieron cuenta de la existencia de este nuevo enemigo de su más valioso producto agrícola.»

La iniciativa oficial para acudir al remedio preventivo y curativo de este mal, parece que quedó dormida tan luego como se tuvieron a la vista sus consecuencias, que hoy repercuten en la cosecha pendiente de recolección. ¿Se esperará a despertarla cuando la situación sea desesperada? Creemos que la cuestión es de capital importancia para Felanitx, para que ocupe preferentemente la atención de las autoridades y de los propietarios.

Asuntos municipales

Se ruega que se presente en el negocio de reemplazos el soldado Melchor Moyá Martí para entregarle el pase a segunda reserva.

Por falta de número no ha podido reunirse esta mañana la comisión de Fomento y Beneficencia.

Esta mañana ha celebrado sesión la Comisión de Gobierno y Policía; se aprobaron varias cuentas y se acordó que D. Gabriel Jaume Ginard, sustituya a D. Tomás Figuera en el cargo de pregonero, mientras dure la enfermedad de éste.

De Hacienda

Resultando vacante la plaza de depositario de la tesorería de Hacienda de Baleares, ha sido concedida a D. Juan Gamundí Sastre, con el sueldo anual de 2.500 pesetas.

Esta mañana han llegado las órdenes en esta administración de Hacienda nombrando administrador de Loterías de esta ciudad a D. Miguel Bordoy.

La vuelta al mundo

Hoy, a bordo del *Balear*, ha salido para Barcelona el periodista Mr. Charles Millot que recorre el mundo a pie y sin dinero.

De Mallorca ha visitado Soller el Inca, Mr. Millot nos ha manifestado que está muy complacido de las atenciones que ha sido objeto en esta ciudad y pueblos antes citados.

En la Audiencia

Causa por infracción de la ley de caza

Esta mañana a las diez y media ha tenido lugar en la sala de esta Audiencia, la vista, en juicio oral y público de la causa seguida contra Juan Moragues y Juan Sastre, acusados del delito de infracción de la ley de caza.

Representaba el Ministerio Público el teniente fiscal D. Carlos de la Quintana y la defensa del procesado corría a cargo del Sr. Janer.

El procesado, Juan Sastre, dice que al ir a unas canteras del predio *Galdent* encontró por el camino un saco en el que había algunas piezas de caza.

Juan Moragues dice que al regresar del predio ya citado donde había ido a buscar unos cuantos conejos que había perdido, se encontró con el otro procesado que los traía.

Prueba testifical

Se presentaron como testigos dos guardias civiles que fueron los que detuvieron a los procesados; dicen que al ver a Moragues y al Sastre con dos perros y un saco que más tarde vieron que contenía caza los detuvieron pues en el tiempo aquel estaba prohibido cazar.

Terminado el periodo de las pruebas, las partes elevan a definitivas sus conclusiones provinciales.

Se concede la palabra al Sr. Fiscal, quien en pocas frases demuestra la culpabilidad de los procesados y pide para cada uno de ellos la pena de dos meses y un día de arresto mayor y pago de costas y accesorias.

La defensa en su informe pide la libre absolución para sus defendidos.

El juicio queda concluido para sentencia.

Conferencias populares

En los dos cursos de conferencias populares organizadas en el *Círculo Liberal*, se han oído disertaciones agradables, interesantes. La de anoche, sin que esto desmerezca el valor de las anteriores, puede decirse que resultó interesantísima, no sólo por lo que en ella se trataba, de la Astronomía, si que también por la manera cómo fué pronunciada por el profesor del Instituto, D. Benjamín del Riego.

Este señor tiene facilidad en la expresión, y su interés estaba en que el auditorio, que llenaba el local, saliera con alguna noción astronómica.

¿Cómo conseguirlo? El Sr. del Riego dió algunas definiciones de lo que era la astronomía, señalando lo que se entendía por estrellas, planetas etc.; deteniéndose en la presentación de cada uno de los principales astros que forman el sistema planetario. Con el fin de que el auditorio comprendiera la grandeza de los astros, presentó modelos de estos, en proporción a un Sol de dos metros de diámetro. Así es que sobre la mesa depositó a Júpiter, Saturno, Urano, la Tierra, Marte etc. Hizo notar la pequeñez de la tierra con relación a aquellos astros.

Pero no terminó aquí la labor del profesor del Instituto, sino que para que el público comprendiera los movimientos de rotación y de traslación de estos astros, los situó en Palma. Al sol lo colocó donde está la esfera del reloj de la Casa Consistorial y los demás astros, en proporción con la distancia natural, los fué colocando en diferentes puntos, así es que por la calle de Palacio había dos de ellos, en la Capitanía General otro etc., etc., señalando la órbita que cada uno describía y de esta manera desfilaron nombres de caseríos y de puntos de esta isla.

Es indudable que los que anoche asistieron al *Círculo Liberal* pasaron un agradableísimo rato escuchando la disertación del señor del Riego y nada lo demostró tanto, como el interés con que la conferencia fué oída y los aplausos con que al final fué coronada.

Círculo de Bellas Artes

En la junta general que celebró el día de ayer la sociedad *Círculo de Bellas Artes* con objeto de proceder al nombramiento y elección de los seis socios que asoren y colaboren con la junta directiva en lo referente a los grandes conciertos que dirigirá el eminente maestro y compositor D. Enrique Granados en nuestro Teatro Principal, durante las próximas Pascuas, se acordó, que aunque el reglamento previene que sean en número de seis los socios asesores, ampliarse hasta el de ocho, recaeando el nombramiento a favor de los señores D. Antonio Ribas, D. Francisco García Orrell, D. Melchor Oliver, D. Baltasar Valentí, D. Nicolás Brondo, D. Fausto Morell, D. Vicente Alzamora y D. Pedro Antonio Sanchó.

Los restos de D. Jaime III

Colocación de las urnas

El sábado por la noche tuvo lugar la ceremonia de colocar los restos de los reyes D. Jaime II y D. Jaime III en las repisas provisionales de los dos arcosolios de la capilla de la Trinidad.

Este acto estuvo presidido por el Ilustrísimo Sr. Obispo, quien tenía a ambos lados a los canónigos de Valencia señores Chavás y Sanchiz.

Barcos de guerra

El *Vicente Yañes Pinzón*, que condujo a esta los restos de D. Jaime III, salió el sábado, a las nueve de la noche, para Valencia.

El *Nunciato* ayer salió para Pollensa, Alcudia y Mahón.

Un banquete

Esta tarde, en el *Gran Hotel*, la Diputación Provincial ha obsequiado con un banquete al Alcalde de Valencia señor Polo, a los canónigos de la Metropolitana de Valencia Sres. Chavás, Fiol y Sanchiz, al diputado provincial valenciano Sr. Fernández de Córdoba, al alcalde de Palma Sr. Planas y a otras personas que intervinieron en el traslado de los restos de D. Jaime III.

La Última Hora

Esta mañana hemos tenido el gusto de hablar con el Diputado provincial de Valencia Sr. Fernández de Córdoba a quien hemos procurado una colección de los números de LA ULTIMA HORA que tratan del traslado de los restos de D. Jaime III cuya colección ha de figurar en el expediente que la Diputación valenciana instruye sobre este asunto.

D. Guillermo Fiol

Este canónigo mallorquín el sábado salió de esta ciudad para Inca en donde ha visitado a los numerosos amigos que tiene en aquella ciudad.

Marido infiel

La guardia civil de San Antonio (Ibiza) ha denunciado a un sujeto que usaba una escopeta sin la correspondiente licencia.

Dicha fuerza averiguó, denunciándole por este delito, que el referido sujeto maltreaba a obra y amenazaba de muerte muy a menudo a su esposa por motivo, según se susurra entre el vecindario, de que sostiene relaciones ilícitas con otra mujer.

Velada poético-musical

Anoche en el Colegio de San José, que dirige el digno sacerdote D. Bartolomé Font tuvo lugar la velada poético-musical que anualmente dedican los alumnos del mismo a su patrono.

Además de los alumnos, que recitaron algunas poesías, tomaron parte en ella la *Banda Vitaliani* que dirige la señorita Antonia Mateu, el barítono señor Prohens y otros señores cuyos nombres sentimos no recordar.

A todos ellos felicitamos y muy en

particular al director de dicho colegio, quien, al terminar la velada, dió las gracias a la distinguida concurrencia en un corto pero brillante discurso.

Carreras de lanchas automóviles

El redactor de *Le Matin* de París, Mr. D'Espereim, ha llegado a esta ciudad con objeto de organizar la escala en Palma para la carrera internacional de lanchas automóviles que harían el recorrido de Argel, Palma y Tolón.

Estas carreras revestirán una importancia excepcional, por lo cual nos procuraremos amplios detalles de las mismas.

Rothschild en Palma

Después de haber visitado los puntos más pintorescos de la isla, el sábado llegó a Palma el barón Edmundo de Rothschild, quien recorrió en coche nuestra capital y alrededores.

Por la tarde embarcó en su hermoso yate *Atmar* cuyo buque salió por la noche para Gibraltar.

Religiosas

Santoral
Para hoy.—Santos Niceto y Ambrosio.
Para mañana.—Santos, Benito abad y fundador y Serapio.

Cuarenta-Horas
Mañana terminarán en la Merced, exposición a las seis y media, a las diez Tercia y misa mayor, y al anochecer Rosario, cantado con órgano, procesión y solemne reserva de S. D. M.

En San Francisco
Mañana en San Francisco, a las siete y media durante una misa, el ejercicio de los Martes de San Antonio de Padua con meditación, repitiéndose al anochecer una exposición del Santísimo y sermón a cargo de D. José Auba.

Notas del Carnet

De Sociedad
Anoche las alumnas del profesor de piano D. José Balaguer, con motivo de celebrar este su fiesta anual, le obsequiaron con una agradable velada, en la que se interpretó música de los mejores autores.

Todas las alumnas escucharon nutridos aplausos de las personas que tuvieron la satisfacción de asistir a la casa del Sr. Balaguer.

Al joven capitán de infantería don Antonio Garau Sureda se le ha concedido Real licencia para contraer matrimonio con la Srta. Antonia Mayol Sánchez.

En la mañana de ayer, contrajo matrimonio nuestro amigo D. Gabriel Nadal con la simpática señorita D.ª Luisa Vanrell.

La ceremonia se efectuó en casa de la desposada.

Desearnos a los contrayentes muchas felicidades.

De viaje
Entre los pasajeros llegados ayer por la mañana, a bordo del vapor correo *Cataluña*, procedentes de Barcelona, figuraban: D. Antonio Binimelis, don Andrés Reix, doña Catalina Tur, don Ferrn Rodríguez y señora, doña Consuelo Palou, D. Bersigno Carlos, don Antonio Costa, D. Jaime Nadal y otros.

A bordo del mismo vapor salieron ayer noche para Ibiza, D. Vicente Riera, D. José Amorós, D. Antonio Prats, don Bartolomé Fiol Bosch y señora, D. Bartolomé Escandell y D. Antonio Canals.

Procedentes de Alicante han llegado esta mañana a bordo del vapor correo *Lulio*, D. Leopoldo Presostí, D. Ricardo Card, D. Marcelino Soler, D. Antonio Guliana, D. Juan Serra y otros.

Ha llegado también en el mismo vapor con precedencia de Ibiza, D. José Chernelus.

Personales
Procedentes de Barcelona llegaron ayer por la mañana a este puerto los señores marqueses de la Cenia y de Ariany.

Neorológicas
Hoy en la iglesia del Socorro se ha celebrado el funeral que el *Orféo Mallorquín* dedica en sufragio del alma de D. Baltasar Cortés, vice-presidente que fué de aquella asociación.

El *Orféo* ha cantado una misa de requiem del maestro Perosi.

Ha fallecido en Deyá D. Pedro Ripoll Marroig, concejal que había sido del Ayuntamiento de esta ciudad.

Reciba su familia nuestro pésame al mismo tiempo que rogamos a Dios conceda el eterno descanso al alma del finado.

Esta mañana ha pasado a mejor vida D. Pedro Jaume Jaume hijo del conocido médico D. Pedro Jaume y Matas.

Reciba nuestro amigo y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Militares

La propuesta de ascensos
La propuesta de ascensos del arma de infantería, publicado en el *Diario Oficial* del día 24, ofrece una novedad, que, como todas las de su género, han causado hondo disgusto.

Hubiese de cubrir dos vacantes de coronel, y sin que nadie se explique la razón de ello, ha ascendido un teniente coronel de infantería y otro de Estado Mayor de plazas, con la agravante de que contandó aquél antigüedad de 12 de Julio de 1892, la de éste no se re-

monta más que a 27 de Febrero de 1799. Aunque el sólo hecho de pertenecer ambos tenientes coroneles ascendidos a dos escalas distintas, basta para poner de relieve la injusticia del caso, razones de equidad elementalísima lo condenan.

Puede darse el triste caso de que esta vacante cedida a estado mayor de plazas, haga que algún teniente coronel de infantería sea retirado por edad días antes de corresponderle al ascenso, que habría obtenido si no se hubiera restado a su escala un puesto.

El general Martitegui, cuando se penetra del daño causado, es seguro que se apresurará a remediarlo.

Grandes cruces
Se ha concedido la de la Orden de San Hermenegildo al general de brigada D. Eusebio Sans Triguero.

La de la Orden del Mérito Militar designada para premiar servicios especiales, libre de derechos, se ha concedido a D. José Echegaray Eizaguirre.

Indultos
Se ha desestimado la petición del padre de Anastasio Francisco Paredes en súplica de indulto para éste, del resto de la pena de seis años de prisión correccional que le fué impuesta por el delito de insulto de palabra y obra a superior.

Clasificación
Ha sido declarado apto para el ascenso el segundo teniente de caballería don José Truyols Ferrer.

Destinos
Se ha resuelto que el personal directamente afecto a las zonas de reclutamiento del territorio de la Península lleve en el cuello de capotes y guerreras la Z que se usaba con anterioridad a la actual organización, con el número de la zona respectiva y el que preste servicio en las cajas de reclutamiento y batallones de segunda reserva, una R del mismo tamaño y tipo que la Z de referencia, con el número de la circunscripción en que radique la unidad a que pertenece.

Banca y Bolsa

Valores Locales
Día 20 de Marzo de 1906

	Duros
Crédito Balear	100'00
Fomento Agrícola	100'00
Acciones Vapores Islaña	61'50
Obligaciones de id. al 5 por 100	304'00
Acciones Salinera Española	000'00
Obligaciones de id. al 4 por 100	104'00
Id. de la id. al 5 por 100	102'00
Ferro-carriles de Mallorca	6'00
Alumbrado por Gas	95'00
La Económica	10'50
Bonos Municipales	48'50

Valores Públicos
Oficial del día 18 a las 19

4 por 100 interior contado	78'45
5 por 100 amortizable	98'30
Banco de España	463'00
Tabacos	410'0
Francos	32'6
Libras	83'40
Barcelona (Bolsa) día 18 a las 19	79'48
4 por 100 interior fin de mes	78'40
5 por 100 amortizable	98'40
Nortes	51'65
Alicantes	80'9
Orenses	26'9
Coloniales	63'75
Francos	22'75
Exterior de París	91'35
Banta Francesa	99'2
Barcelona (Bolsa) día 18 a las 19	78'41
4 por 100 interior fin de mes	51'9
Nortes	81'40
Alicantes	63'75
Orenses	26'90
Barcelona (Bolsa) día 20 a las 19	78'45
4 por 100 interior fin de mes	51'75
Nortes	81'25
Francos	32'75

Marítimas

Movimiento en el puerto
El movimiento de embarcaciones habido en nuestro puerto durante las 24 horas últimas es el siguiente:

Entradas
A primera hora de la mañana de ayer fondeó en nuestro puerto, procedente de Barcelona, el vapor correo *Cataluña*, con la valija, 22 pasajeros y carga general.

mandancia del puerto y Sanidad la goleta Joven Luisa para Barcelona y la polacra goleta Lareño y el pailebot Virgen del Mar, para Valencia y Cartagena, respectivamente: todos ellos con efectos.

—Esta tarde, a la hora de itinerario, ha salido para Barcelona el vapor correo Balear, con la correspondencia, pasaje y carga general.

Sermones cuaresmales

La oración cuaresmal que ayer el P. Saladrigns pronunció estuvo dedicada a hacer el panegírico del patriarca San José.

Presentó a éste como padre de Jesús, y esto le dió ocasión para pintar las grandes virtudes de que estaba adornado aquel Santo.

Fué el hombre más casto y más puro que ha habido y por esto fué elegido para ser el esposo de María.

Hay que tener una gran devoción a San José; puesto que el padre de Jesús y éste como buen hijo, sigue los consejos de aquel. La influencia de San José sobre Jesús es grande.

Como buen padre, San José ama con delirio a Jesús.

La oración del padre jesuita estuvo esmaltada de hermosas imágenes.

EDICTO

D. Emilio Luis Lopez, Administrador de la Aduana de Ibiza

Hago saber: Que habiendo sido autorizado para arrendar en esta ciudad una casa con objeto de estar en ella las oficinas y almacén de esta Dependencia se avisa a las personas que tengan local en condiciones, que a partir del día en que se inserte el presente EDICTO en el Boletín Oficial de la provincia, se hallará de manifiesto en esta Aduana el pliego de condiciones, bajo las cuales ha de celebrarse contrato de arrendamiento, se les admitirán solicitudes siempre que vengan extendidas en el papel correspondiente.

Ibiza 18 Marzo de 1905.—El Administrador.

PILOTO

Se necesita uno para la balandra SAN FRANCISCO que ha de salir para Orán. Informarán Comandancia de Marina.

Delinente

MIGUEL TUR Y TUELLS

Dibuja planos de construcciones y maquinaria con ampliaciones y reducciones y sus copias en tela, letras, escudos de armas, adornos para bordados, orlas, viñetas, copia a la pluma y al lapis y demás trabajos de pluma. También se da a sujeción de dibujo líneas a carrajes, carpinteros, albañiles, etc. Calle San Elias, 28.—1.º y 2.º

MERITORIO

Se desea un joven de 14 a 16 años que sepa leer y escribir correctamente, inútil presentarse sin buenas referencias. Dirigirse Centro de Anuncios.

OCUPACION RAPIDA, segura e infalible de la tos, resfriados, bronquitis-catarros, gripes, fiebres y afecciones pulmonares. Tratamiento moderno para combatir la tuberculosis.

CONTRABEXIS GRAU-INGLADA. Especialidad acreditada a la cual recurren los médicos, por su composición racional y científica. DEPOSITO: Farmacia de J. Valenzuela y principales.

CURACION DE LA TOS PASTILLAS J. MIRÓ. Espectorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. MIRÓ. Abierta toda la noche. Colón 22 y Pesejil 2

CARRERAS MILITARES. Preparación en un año Academia dirigida por los primeros tenientes D. Jaime Riera y D. Ezequiel Lope. Con el concurso de varios oficiales del Ejército. INFORMES, PELAIRES, 35.—2.º

RON BACARDI. El mejor del mundo y el mejor remedio para el dengue mezclado con leche.

FOLLETON DE LA ULTIMA HORA. Aventuras de Enrique IV

Galaor el Hermoso. POR POISSON DU TERRAIL

que Perina es guapa de veras, y como hay Dios que si yo no hubiese jurado amar a Idolina... se acercó más, cogió la cuerda que estaba colgando, y antes de subir pensó:—Se puede amar constantemente, y sin embargo, ser infiel a veces... de pronto se acordó de Jerónimo... Pobrecillo! Pensar que en estos momentos me sirve con la docilidad de un esclavo... no... no está bien que yo le dé un disgusto...

Y empezó a subir y en el mismo momento asomóse a la ventana una cabeza que desapareció en el acto apagándose la luz.

—¡Pobre Jerónimo!—decíase el gascón sin dejar de subir.—La verdad es que si me sirve con tanta fidelidad no es por mí, sino porque se lo mandó Perina... y después de todo, ciertos perjuicios no existen cuando se ignoran... ojos que no ven... y Perina debe ser muchacha muy discreta, qué diantre!

Y en este mismo momento llegó al antepecho de la ventana y sintió que unos brazos regordetillos le rodeaban el

De Teatros

Lirico

Con dos llenos en el tendido se celebraron las funciones del sábado y domingo en este coliseo.

A la función del sábado, dedicada al solemne acto de la traslación de los restos de Jaime III a Mallorca, asistió el ilustre autor de La Campana de la Almudaina, D. Juan Palou y Coll.

La interpretación de la obra, tratándose de modestos aficionados, que dedicaron las pocas horas que les dejó libre el trabajo al estudio del arte escénico, no pudo ser más acertada.

Entre grandes aplausos después del segundo acto tuvo que salir a la escena el eminente autor, quien emocionadísimo por la demostración de cariño que le hacían sus conciudadanos, les habló en los siguientes términos: «Si con vuestros aplausos pudiera formarse un ramillete ¿quien pensaría lo enviaría? pues lo enviaría al angel tutelar de Mallorca, de nuestra querida Patria, que cuando más dedicada más digna debe ser del aprecio de todos».

Atronadores aplausos ahogaron las últimas palabras de nuestro querido poeta.

Anoche representó por la misma compañía el antiguo melodrama El Jorobado, dando lugar a entusiastas manifestaciones del público aficionado a esta clase de espectáculos.

Y ahora un ruego al Sr. Gobernador: ¿No sería posible evitar el que las gradas de dicho teatro se convirtieran en gradas de plaza de toros? Estos silbidos, ese pateo, en las gradas, esa falta de educación, ese continuo molestar al público de las butacas con millares de flechas de papel, ese silbar a los concurrentes que van a ocuparlas; costumbres arraigadas en el Circo viejo, y que se había conseguido desterrar del nuevo Teatro Lirico, ¿volverán a resurgir ahora? la policía es la que debe contestar. Con un solo policía se evitaban anoche tales escándalos. Al Sr. Gobernador dirijimos nuestro ruego para que ya que se hace cumplir a las empresas la Ley de espectáculos, se haga cumplir también a los concurrentes.

Bastante público asistió el sábado y anoche a las dos funciones extraordinarias que la compañía Manera ha celebrado en este teatro.

El sábado, con motivo de festejar el acto de la traslación de los restos de don Jaime III, se representó La Campana de la Almudaina. Su autor, el hijo ilustre de Mallorca D. Juan Palou y Coll, asistió a la representación, siendo aclamado por el público.

Los artistas de la compañía Manera, dieron acertada interpretación a La Campana y su labor fué premiada con justos aplausos.

La función de anoche era de homenaje a D. José Echegaray, insigne dramaturgo, gloria de España.

Se representó el drama El Gran Galeoto, una de las mejores producciones del Sr. Echegaray y la pieza Los tocayos.

Los intérpretes merecieron aplausos que el público les tributó calurosos.

El precio del almendrán ha oscilado poco durante la actual semana. Pagase a razón de 96'00 pesetas el quintal.

La Sociedad Anónima «Agua y Sales de Mediana de Aragón» agradece al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo con preferencia sus productos, ha creído cumplir con un deber de gratitud con este, procurando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto a la venta la «Cajita Ideal», conteniendo 36 gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para una purga.

Jabón Sándalo.—Véase anuncio cuarta plana.

El Non plus ultra de todos los ronnes es el Ron Africano

que llevaban el traje obscuro de los burgueses de Amboise. Eran los amigos de Jerónimo, de que éste hablara a Galaor, y preguntó:—¿Quiénes son esos?—Cinco amigos míos,—respondió el secretario del baile saludándolos,—que me esperan aquí para poder salir con nosotros de la ciudad.

—¿A dónde van?—A pasar la noche jugando y bebiendo en la taberna del Fraile Blanco, que es precisamente la misma a donde vamos nosotros a esperar a nuestro amo.

—¡Ah!—exclamó el escudero con la mayor indiferencia, y Jerónimo se acercó al postigo al cual dormitaba uno de los guardas y llamó, saliendo uno de ellos restregándose los ojos:—Abrió la puerta de orden del señor bailío, le dijo, y el guarda, que sabía que el joven era secretario de su jefe, abrió sin desconfianza, saliendo todos al campo.

En aquella época, lo mismo que ahora, se pagaba un fuerte impuesto sobre las materias de comer, beber y arder, y lo mismo que en la actualidad, hacia esto que se estableciesen tabernas ó ventoseros en los que, como no pagaban esos derechos, se vendía todo, y en especial el vino, más barato.

La taberna del Fraile Blanco estaba a dos pasos de la puerta y en la linde de un viñedo; tenía además un huerto en el que había unos cuantos cenadores que utilizaban los bebedores durante el verano.

Sobre la puerta y al lado de la tradicional rama, se veía una muestra tosca-

dad ayer se celebraron solemnes fiestas dedicadas al gran Patriarca San José.

Al anocheecer de ayer en las inmediaciones de la Puerta de Jesús se promovió un escándalo motivado por un sujeto que quería echar al foso de la muralla a su esposa.

Esta pudo escaparse de su marido dándose a la fuga.

El domingo último a las nueve, al regresar de la iglesia parroquial de Felanig, en donde acaba de celebrarse el sacrificio de la misa, el presbítero y sochantre D. Juan Uguet y Esteve, fue acometido, en la calle Mayor, por un fuerte ataque apoplético, que le privó de la vida a las pocas horas de haber sido conducido a su casa.

El teniente de alcalde Sr. Fuset, esta mañana ha impuesto una multa de 25 pesetas a una vecina de la calle de Montesión por molestar a otros vecinos.

El 1.º de Abril en la Comandancia de Marina de Mallorca se celebrarán exámenes extraordinarios para pilotos de la Marina Mercante.

Hoy debían empezar los ejercicios para los opositores a la canonía vacante en nuestra Catedral, habiéndose suspendido por estar enfermo el opositor Sr. Esteve.

Se halla vacante la plaza de recaudador del impuesto de consumos y prestación personal del Ayuntamiento de San Luis (Menorca) pudiendo solicitarla hasta el 9 de Abril los que aspiren a ella.

El Alcalde de San Luis está tramitando expediente de prófugos contra el mozo Lorenzo Pons Cardona que faltó a la concentración.

Por el Juez de Instrucción de Manacor se cita a Bartolomé Genovard Ribot, natural de Petra.

El Juez de la Lonja saca a pública subasta una finca denominada Can Ra boasita en el término municipal de Deyá.

El Juez de Instrucción de Ibiza cita a las personas que se crean con derecho a la herencia relictiva por D. José Felicio Serra.

Esta noche en el Cinematógrafo Truylós y C.ª, se estrenarán varias películas, entre ellas «Deportes de Invierno» que es de lo mejor que hemos visto en su género y la «Llegada de los restos de D. Jaime III», con cuyos alicientes es de suponer se verá muy concurrido.

Se ha constituido en Inca una banda municipal, bajo la dirección de D. Onofre Martorell.

Nueva York 14.—Procedente de Cadiz ha fundeado en este puerto el trasatlántico Buenos Aires.

Colón 14. Con rumbo a Curacao, ha zarpado de este puerto el vapor de la Compañía Trasatlántica Monserrat.

La Grecia anuncia que ha de proveerse, por oposición, una plaza de jefe de Negociado de tercera clase, contador de la de terceros del Tribunal de Cuentas del Reini, dotada con 4.000 pesetas anuales.

El precio del almendrán ha oscilado poco durante la actual semana. Pagase a razón de 96'00 pesetas el quintal.

La Sociedad Anónima «Agua y Sales de Mediana de Aragón» agradece al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo con preferencia sus productos, ha creído cumplir con un deber de gratitud con este, procurando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto a la venta la «Cajita Ideal», conteniendo 36 gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para una purga.

Jabón Sándalo.—Véase anuncio cuarta plana.

El Non plus ultra de todos los ronnes es el Ron Africano

que llevaban el traje obscuro de los burgueses de Amboise. Eran los amigos de Jerónimo, de que éste hablara a Galaor, y preguntó:—¿Quiénes son esos?—Cinco amigos míos,—respondió el secretario del baile saludándolos,—que me esperan aquí para poder salir con nosotros de la ciudad.

—¿A dónde van?—A pasar la noche jugando y bebiendo en la taberna del Fraile Blanco, que es precisamente la misma a donde vamos nosotros a esperar a nuestro amo.

—¡Ah!—exclamó el escudero con la mayor indiferencia, y Jerónimo se acercó al postigo al cual dormitaba uno de los guardas y llamó, saliendo uno de ellos restregándose los ojos:—Abrió la puerta de orden del señor bailío, le dijo, y el guarda, que sabía que el joven era secretario de su jefe, abrió sin desconfianza, saliendo todos al campo.

En aquella época, lo mismo que ahora, se pagaba un fuerte impuesto sobre las materias de comer, beber y arder, y lo mismo que en la actualidad, hacia esto que se estableciesen tabernas ó ventoseros en los que, como no pagaban esos derechos, se vendía todo, y en especial el vino, más barato.

La taberna del Fraile Blanco estaba a dos pasos de la puerta y en la linde de un viñedo; tenía además un huerto en el que había unos cuantos cenadores que utilizaban los bebedores durante el verano.

Sobre la puerta y al lado de la tradicional rama, se veía una muestra tosca-

DE LA MULTITUD

Que han usado nuestra preparación ó que la están usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no la tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento, que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



«Preparación de Wampore» y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hiposifosito Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de las comidas, aumenta el apetito, ayuda a la digestión, y vuelve a los placeres y tareas del mundo a muchos que habían perdido ya toda esperanza. «El Sr. Dr. Enrique Prins, Médico del Hospital San Roque en Buenos Aires, dice: En mi práctica he tenido oportunidad de apreciar las excelentes dotes de la Preparación de Wampore, y me complazco en recomendarlo, recomendando su uso como de resultado muy eficaz.» Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en las Droguerías y Boticas y draguerías de Antonio Bennesser

El Rey presidiendo. — El duque de Connaught. — Muro agrietado

El Rey presidirá la sesión inaugural de la Academia de Jurisprudencia que se ha de celebrar el jueves próximo.

El duque de Connaught es esperado mañana ó pasado, y permanecerá cuatro días en esta Corte.

Lugo.—Se ha notado que, á causa del temporal, se han abierto grandes grietas en la muralla romana.

El vecindario está alarmado. Se desaloja la barriada de casas que se apoya en el muro agrietado.

La revolución en Rusia.—Individuo detenido

Madrid 20 á las 8'45 San Petersburgo.—Reina extraordinaria efervescencia en las riberas del río Volga. Los campesinos han saqueado las moradas señoriales. El movimiento revolucionario se extiende rápidamente; temiéndose que las tropas sean insuficientes para reprimirlo.

Ha sido detenido un individuo que trataba de negociar títulos, por valor de 200.000 rublos, pertenecientes á personas muertas en los últimos disturbios.

Desórdenes en Liban

Madrid 20 á las 8'45 Liban.—Se ha organizado una manifestación en la que unas

4.000 personas trataron de paralizar las faenas del campo. Se han enviado dos compañías de tropa para restablecer el orden. Se estudia la reapertura de las escuelas superiores.

El Ministro de Hacienda se propone quitar el sueldo a los catedráticos por suponerles instigadores de los estudiantes.

El Ministro de Instrucción pública someterá las escuelas á la disciplina militar.

Los estudiantes huelguistas serán expulsados y los agitadores ingresarán en los batallones disciplinarios.

Vizconde grave.—Conflicto.—Emisión de obligaciones.—El Emperador Guillermo

Madrid 20 á las 8'45 El Vizconde Axilor se encuentra muy grave.

Granada.—Continúa en el litoral el conflicto á causa del bajo precio que obtiene la lana.

En breve se hará una emisión de 40.000.000 de pesetas en obligaciones del ferrocarril del Norte al tipo de 86 por 100.

Se confirma que el 31 de los corrientes llegará á Tángier el Emperador Guillermo.

En pro de la Agricultura

Madrid 20 á las 9 Castellón.—Cuatro mil personas han asistido en Villareal al mitin organizado por la Federación Agraria de Levante.

Se han pronunciado fogosos discursos en favor de la Agricultura, telegrafando al gobierno pidiéndole rebaja en el transporte ferroviario de la naranja; una pronta concertación de tratados comerciales; una reforma arancelaria favorable á la Agricultura y la supresión del impuesto de consumos con que está gravada la naranja

Manifestaciones de estudiantes

Madrid 20 á las 9'45 Viena.—Los estudiantes católicos de la Universidad efectuaron una manifestación, reclamando que se repongan los crucifijos en las salas de clases.

Otros estudiantes hicieron una contramanifestación.

La policía fué impotente para disolverlos.

La Reina de Inglaterra viajando

Madrid 20 á las 11'40 El yabí «Victoria» que conducía á la Reina de Inglaterra ha sido sorprendido por un fuerte temporal viéndose precisado á entrar en Vigo.

Desde este puerto irá á Lisboa.

La Guerra ruso-japonesa

Plaza en poder de los japoneses

La ocupación de Tieling ha entusiasmado á los japoneses.

La mayoría de los regimientos rusos quemaron las banderas antes de rendirse.

Alcance de última hora

La crisis de Andalucía.—El duque de Connaught

Madrid 20 á las 13'10

El Sr. Villaverde ha dicho que para conjurar la crisis de Andalucía se necesitan la construcción de carreteras y otras obras para emplear á los obreros.

Califica de intrigas las peticiones de crédito que se dice se han hecho.

El Sr. Presidente del consejo de ministros ha dicho que pasado mañana llegará solo el duque de Connaught.

Convenio con Suecia.—Reorganización de prisiones.—Crédito

Madrid 20 á las 14'30

Se ha ratificado el convenio de España con Suecia.

Ha firmado S. M. un R. D. de reorganización de la dirección general de prisiones.

El gobierno se muestra optimista respecto de la crisis de Andalucía. Se dice que se han girado 25.000 pesetas á Málaga, para aliviar aquella.

La Princesa Victoria

Madrid 20 á las 15'45 (URGENTE)

Vigo.—La Princesa Victoria que llegó en su yate á causa del fuerte temporal que le cogió á la altura de Finisterre, se siente enferma.

Un fuerte golpe de mar destruyó la escalera á dicho yate, impidiendo á las autoridades cumplimentar á la princesa Victoria.

Mukden para los chinos

Madrid 20 á las 15'45 (URGENTE)

Un telegrama que acabamos de recibir dice que los japoneses han entregado oficialmente Mukden á los chinos.

La Bolsa

Madrid 20 á las 16. (URGENTE)

Interior contado . . . 78'60 Interior fin de mes . . . 78'60 Amortizable 5 por 100 . . . 98'35 Banco de España . . . 454'50 Compañía de Tabacos . . . 411'00 Francos . . . 32'70 Libras . . . 00'00 Exterior de París . . . 91'65

FABBA

Para los turistas

GUIA DE BALEARES, por D. Pedro de A Peña, 4 pts. LA CIUDAD DE PALMA, por D. Eusebio Estada, 4 id. GUIDE-ALBUM DU TOURISTES AUX ILES BALEARES, por D. Juan Bta. Enseñat, 3 id. PEQUEÑA GUIA DE MALLORCA, 1 id. PORT-FOLIO DE BALEARES, hermoso album conteniendo 80 fotografías de las mejores vistas de Baleares, 7 id. TARJETAS POSTALES, con vistas de Baleares 180 modelos distintos, 0'10 id. LA DOCEÑA, 1 id. PEQUEÑO ALBUM, con vistas de las Cuevas, 0'75 id.

Dichas obras han sido editadas en el establecimiento de José Tous y se hallan de venta en la Librería, Plaza de Cort 14 y 16.

ba más que el cuarto muletero subió y le dijo:—Yo me encargo de los caballos y de las mulas, id á beber con los compañeros.

A los cinco minutos subió uno de sus compañeros, diciendo á Jerónimo que todo había concluido y que los cuatro muleteros estaban atados y amordazados como el escudero.

—La litera está en nuestro poder y lo que hay que hacer ahora es volver á Amboise, para lo cual os pondré las libras de esos hombres.

—¿Y dónde vamos? preguntó uno.

—¿Y qué os importa con tal que os den la pistola diaria que os ofrecieron?—contestó Jerónimo y, á su vez, cambió su hopalanda y su gorro por el colete y calzas de ante y por el yelmo del Parmesano, al que dijo al oído:—No tengáis miedo, buen hombre, todo se reduce á que la reina Margarita necesita vuestra litera durante unas cuantas horas. Al amanecer os soltarán.

Mientras tanto, Galaor y Perina seguían á obscuras su conversación y la joven preguntaba:—¿Os habló el paje Manuel de Fritz?—¿Del lugarteniente del gobernador?—¿Qué le pasa?—Que le dije que viniese luego á verme.

—¡Ah!—exclamó Galaor frunciendo el entrecejo, lo que Perina no vio pero adivinó, y apoyando su mano en el hombro del gascón, le dijo:—No temáis nada, querido señor mío, el tal Federico no es ni más ni menos

mente pintada que representaba, cosa muy común en aquella época, por más que algunos digan lo contrario, á un fraile rubicundo y panzudo que levantaba con ambas manos un enorme jarro cuyo chorro le caía en la boca.

El amo de la taberna era un turenés que habíase dedicado á todos los oficios. Primero fué fraile, después criado y más tarde reitre, habiendo vivido del altar y del pillaje, siendo, en fin, hombre que no retrocedía ante nada con tal de ganar unos cuantos escudos y que, de consiguiente, servía bien á quien bien le pagaba.

Hacia mucho tiempo que conocía á Jerónimo y á sus compañeros.

Al oír los cascabeles de las mulas se apresuró á abrir y Jerónimo le hizo un signo misterioso y en seguida le preguntó en alta voz:—¿Tienes buen vino?—Como siempre, del mejor,—respondió el tabernero.

—¡Bajemos á la bodega y allí lo beberemos más fresco,—dijo Jerónimo, y el escudero echó pie á tierra, ordenando á los muleteros que se quedasen en la carretera.

El digno escudero había bebido bastante en el Caballo Blanco y se tambaleaba un poco al andar. Precediale Jerónimo y seguíanle los cinco compañeros de éste. Acercóse Jerónimo al tabernero y le dijo al oído:—¿Quieres ganarte diez pistolas?—Sí, por cierto, respondió el extrañero. —¿Qué es lo que hay que hacer?—Acompañarnos á la sala que hay al

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina.

Doméstica bobina central la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquina para toda industria es que se emplea en la costura.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y CIA

Sucursales en la provincia de Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4

INOVA, San Bartolomé

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Marzo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Consiguira y Pacifico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 24 de Marzo saldrá de Barcelona, el 26 de Málaga y el 28 de Cádiz, el vapor directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales de Cuba e isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela Colombia

El día 11 de Marzo saldrá de Barcelona, el 17 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MANUEL CALVO, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Currago, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo, San Pedro de Macoris, Oro y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Currago.

Línea de Filipinas

El día 4 de Marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor O. LOPEZ Y LOPEZ para Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo de los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Su matsa, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Marzo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor P. DE SATRUSTEGUI, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Póo

El día 25 de Marzo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor S. FRANCISCO, para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Málaga y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias

El día 17 de Marzo saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz, el vapor M. L. VILLALBA, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y jueves. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 Abril 1904, publicadas en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos, cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Para informes, acúdase á los Agentes de la Compañía en Palma, casa de Antonio Mauró, número 4.

Pastillas Crespo de Menthol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla. EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertóxicas ó atóxicas, de forma seca, granulosa, glandular, oedémica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma, Dr. Valensuela, depositario.

Sociedad Anglo Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón.—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Cent. 1 Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley and Partners» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grole y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Grole, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman and Company».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Bick.

Materiales de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca, y rector, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Único representante: Bernardo Estela, Palma de Mallorca

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Dr. Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz. Ven en las Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21—Barcelona.

INSTITUTO ESPAÑOL

—DE SEGUROS SOBRE ENFERMEDADES—

Cuenta corriente con los Bancos de España, Barcelona y Crédit Liónais.—Capital de garantía 150.000 pesetas.—Movimiento anual de fondos 500.000 pesetas.

EL INSTITUTO ESPAÑOL cuenta en la actualidad con 52.000 asegurados repartidos en 500 sucursales. Su beneficio fin atiende á que toda persona por pobre que sea, en caso de enfermedad, perciba el jornal que poco más ó menos gana disfrutando de perfecta salud, toda vez que por la cuota mensual de una peseta y 10 céntimos, perciben 3 pesetas diarias á los 4 meses de efectuarse el seguro (caso de enfermedad) en las enfermedades de medicina y cirugía mayor, y de en las de cirugía menor. Pueden asegurarse hombres y mujeres de 12 á 54 años, siempre que al ingresar gocen de buena salud.—Oficinas Central, Plaza de la Universidad, 2, Barcelona.—Representante de la sucursal de Palma, Ricardo Pastor Brossa 14.—Médico Inspector, D. Jaime Font y Monteros.—Para más detalles, dirigirse al señor Representante.

AGENTE GENERAL EN BALEARES D. Oro Pastor García No confundirlo con otras Sociedades.

Isla marítima VAPORES

Cataluña, Islaño, Lulio, Bálcer, Miramar, Balaer

Servicios semanales de ida y vuelta entre

Palma-Marsella y Palma-Argel

SALIDAS DE PALMA

Para Marsella los lunes Para Argel los jueves

Servicios combinados con fletes á forfait en conocimientos directos para Ceste, Gibraltar, Tánger, Londres, Liverpool, Glasgow, Ull, Bristol, Manchester, Amberes, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam y principales puertos de Italia para los cuales se despatchan billetes de pasaje vía Argel.

Para informes y despacho: Oficinas de la Isla Marítima. NOTA.—Los vapores que hacen el servicio entre Palma y Marsella se reservan la facultad de hacer escala en otros puertos al salir de Palma.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Domicilio social.—Madrid

C. de Obispa, n. 1.—Paseo de Recoletos

GARANTIAS

Capital social, 12.000.000 pesetas efectivas.

PRIMAS Y RESERVAS

Pesetas 30.357.563,15, 40 años de existencias Seguros contra incendios y sobre la vida

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 49 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

PESETAS 98.678.114,78

Subdirección en Palma.—Apuntadores 8—entresuelo

LA BALEAR

PELAIRES—1—PALMA

Caleidos de lujo y económicos para Señora y Caballero

MODELOS ESPECIALES DE MADRID, LONDRES Y PARIS

SOLIDEZ ELEGANCIA ECONOMIA

Depósito exclusivo en Palma del célebre caleido higiénico marca Penro é hijo.—Patente por 20 años número 35.005.—Certificado de eminencia médica acreditando la bondad higiénica de este caleido.

SOLUCION BENEDICTO

De Glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades conmutivas, inspección, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, inapetencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., etc.

Frasco 250 pes.-ts. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico

Nunca las cápsulas

PERUVIANAS BORRELL

han dejado de curar pronto y radicalmente las Hemorragias (purgaciones) Gonorrreas y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

35 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica á 3 pesetas en todas las farmacias y en Palma á la de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2.

NUEVO ALMACEN

Desde hoy queda instalado en la cochera de la estación ferroviaria de esta ciudad, un considerable depósito de yeso y cemento de superior calidad y reducido precio; lo cual estará abierto al público desde las 6 á 12 de la mañana y de 2 á 8 de la tarde en todos los días laborables, siendo su precio á 1'15 pesetas la cuartera de yeso, y á 70 céntimos de peseta el quintal de cemento, con la condición que no se prestan sacos ni ningún otro envase para el transporte de tales géneros.

Para más informes véase con el dueño, Juan Buades, Calle de Palmer núm. 2.

Obras nuevas

Los amores de Catalina de Me dios, por Juan B. Ensenat. Noticias de ninguna parte, por Guillermo Goris.

Los misterios de París, por J. B. Ensenat. La ciudad y las sierras, por Esos y Quevya.

La hija maldiva, por Emile Kichebowig. Beatrice U... por D. J. Guerrari.

Los espectros, por H. Ibsen.

So desea

Arrendar para un Señor solo por mensualidad una sala y alcoba en punto céntrico y casa de poca familia.

Rezon, Marina 72, casa B Estela.

Nodriz

De 35 años y leche de algunos meses, desea criar en casa de los padres.

Informarán en las Casas Novas del caserío de San Sordina.

Representantes

Bien relacionados en Comercio é Industrias. Ofertas bajo L. G. á Heussenstein y Vogler, Barcelona.

Nodriz

De 29 años, leche de 16 días desea encontrar criatura para lactar en casa de los padres.

Informes, calle de la Soledad 39, entresuelo.

Advertencia

Para conocimiento del público se avisa que el maestro de las canteras de Foch de Banda se llama Miguel Sastre y Abrines, hijo de Juan Sastre y que está domiciliado en Randa, calle de la Fuente núm. 1, á donde deben dirigirse para pedidos.

Practicante

de farmacia

Se desea uno joven, serio y que sepa su obligación. No presentarse sin buenos informes. Darán razón, Socorro 46, principal.

Venta ocasión

Se desea vender todas las existencias y mobiliario de una tienda de comestibles completamente nuevo y útil para todo comercio. Informarán: Centro de Anuncios.

Se alquilan

Dos locales de gran capacidad muy ventilados y con abundante agua de fuente y de pozo, los dos propios para fabricas, uno de planta baja y el otro primer piso al cuadro ambos en punto muy céntrico del Arrabal de Sta. Catalina. Informar: Centro de Anuncios.

Se alquila

Una espaciosa casa con toda clase de comodidades lindante con el bosque de Bellver. Informarán en el núm. 33 de la calle de la Salud en el Terreno.



JABÓN exquisito para recién nacidos y personas de cutis muy fino.

POLVOS higiénicos Flor de Arroyos para embellecer el cutis.

ELIXIR Dentífrico Gaertberger para blanquear y conservar la dentadura.

Sucesores de Boscava.—Plaza de Cort.

Vapores Trasatlánticos

DE A. FOLCH Y COMPAÑIA

Sociedad en Comandita

Línea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires, Rosario de Santa Fe y Rio Janeiro, saldrá el día 27 de Marzo corriente del puerto de Barcelona el vapor español

Argentino

Admite carga y pasaje para dichos puertos. Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía: Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma

SOCIEDAD LEONESA DE PRODUCTOS QUIMICOS LEON

ESTUCHE

PASTILLAS PECTORALES DE GEMERINO HIJO.

50 Cts.

EN USO DESDE EL AÑO 1827

Sucursal de la Cereria Fuster

de Menacor á cargo de

Francisco Fuster

Olmos 134.—Palma de Mallorca

Cirios, habas y toda clase de velas de cera para funciones religiosas, tales como procesiones, entierros, etc., etc.

GRAN COMPETENCIA EN LOS PRECIOS

OLMOS 134—PALMA

RECOMENDADOS



Milagrosos confites Costanzi

Para las Estrecheces Uretrales

Urethritis Prostatitis Cistitis

Catarros de la Vejiga

COSTANZI

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin fiascas consecuencias, con los Confites Costanzi, los únicos que calan instantáneamente el escorzo y la frecuencia de orinar; los solos que donan á las vías génito urinales su estado normal.—Una caja de Confites Costanzi, 5 pesetas.

Males Venéreos.—Purgación reciente ó crónica, goma militar, díscaras, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados Confites é Inyección Costanzi.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Sifilis.—Curación radical con el Antisifítico Riód Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda la persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de violar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades Costanzi, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se evita en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible, como lo atestiguan más que nada, el que se admite á los incrédulos el pago una vez curados, mediante un trato especial.

Consultas médicas en la calle del Condé Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

De venta en Palma de Mallorca, en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 14 y en sus Agentes generales para España GBAU y VILA, calle Condé Asalto, 4, Barcelona.

Mediana de Aragón

Agua y Sales naturales purgantes. Sulfatadas Sódicas-Litúicas-Magnesianas. No exigen régimen. Son de efecto seguro. No irritan jamás.

Medalla de Oro—París 1900. Recomendadas por los más eminentes médicos.

Agua natural para loción y baño. Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas.

Eficacísimas en el reumatismo, gota y artrismo en todas sus manifestaciones. De efecto seguro en el herpes, escrofulismo, eczemas y demás enfermedades de la piel que tiene su origen en la impureza de la sangre.

Indispensables para las afecciones de las vías génito urinarias de la mujer. Sales del Pilar para preparar. La mejor agua de mesa, la más económica.

La que no tiene rival para todas las afecciones del estómago, hígado, riñones é intestinos. Infalible contra la OBESIDAD. Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua en todas las farmacias y principales droguerías. Depósito en Palma.

Agentes generales para la venta en España y Portugal.—Farmacia de Valenzuela, Sres. Jové y Biano, Plaza de las Beatas, 4, Barcelona Palma Centro Farmacéutico.

Herpes, escrófulas, tuberculosis

con decaimiento de fuerzas é inapetencia

LA SULFURINA JIMENO

es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas.

Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.